

HALAMAN JUDUL

**UPAYA INDONESIA MENGHADAPI
ASEAN-CHINA FREE TRADE AREA (ACFTA)
DALAM INDUSTRI TEKSTIL**

***THE EFFORT OF INDONESIAN
TO FACE GLOBAL COMPETITION IN ASEAN CHINA FREE TRADE
AREA (ACFTA)
CASE STUDY OF INDONESIA TEXTILE INDUSTRY***

SKRIPSI

Diajukan sebagai salah satu syarat memperoleh gelar Sarjana Ilmu Politik S-1
pada Program Studi Ilmu Hubungan Internasional
Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik
Universitas Muhammadiyah Yogyakarta

Oleh :

DINA ARMELIA
(20130510285)

**JURUSAN ILMU HUBUNGAN INTERNASIONAL
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA
2017**

HALAMAN PENGESAHAN SKRIPSI

**UPAYA INDONESIA MENGHADAPI ASEAN-CHINA FREE TRADE
AREA (ACFTA) DALAM INDUSTRI TEKSTIL**

*The Effort of Indonesian
to Face Global Competition in ASEAN China Free Trade Area (ACFTA)
Case Study Of Indonesia Textile Industry*



DINA ARMELIA

20130510285

Telah dipertahankan, dinyatakan Lulus dan disahkan dihadapan Tim Penguji

Skripsi Program Studi Ilmu Hubungan Internasional

Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik

Universitas Muhammadiyah Yogyakarta, pada :

Hari/tanggal : Jumat, 7 April 2017

Pukul : 08.00 WIB

Tempat : Ruang HI C

TIM PENGUJI

Sugito, S.IP., M.Si

Ketua Penguji



Dr. Nur Azizah, M.Si

Penguji 1

Grace Lestariana W, S.IP., M.Si

Penguji 2

PERNYATAAN KEASLIAN KARYA ILMIAH/ SKRIPSI

Saya yang bertanda tangan dibawah ini :

Nama : Dina Armelia

NIM : 20130510285

Jurusan : Hubungan Internasional

Fakultas : Ilmu Sosial dan Ilmu Politik

Universitas : Muhammadiyah Yogyakarta

Judul Skripsi : "Upaya Indonesia Menghadapi Asean-China Free Trade Area (ACFTA) dalam Industri Tekstil"

Menyatakan bahwa karya ilmiah/ Skripsi ini adalah hasil karya sendiri dan karya ilmiah ini belum pernah diajukan sebagai permohonan untuk memperoleh gelar sarjana Strara Satu maupun Magister dari Universitas Muhammadiyah Yogyakarta maupun Perguruan tinggi lain.

Semua informasi yang dimuat dalam karya ilmiah ini yang berasal dari penulis lain baik dipublikasikan atau tidak, telah diberikan penghargaan dengan mengutip nama sumber penulis secara benar dan semua isi dari karya ilmiah ini sepenuhnya menjadi tanggung jawab saya sebagai penulis.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sesungguhnya dan apabila dikemudian hari mendapati ketidakbenaran dalam pernyataan ini, maka saya bersedia menerima sanksi akademik sesuai aturan yang berlaku di Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.

Yogyakarta, April 2017



(Dina Armelia)

HALAMAN MOTTO

- Jalani, Usaha, Berdoa, Tawakal kepada Allah SWT adalah kunci dari kesuksesan hidup.
- Tidak ada hasil yang mengkhianati usaha seseorang selagi kita tidak menyerah dan selalu berusaha.
- We never know if you never try.
- Jadilah dirimu sendiri, jangan menjadi orang lain bila ingin dihormati.
- Allah tidak akan membebani seseorang atau umatnya melainkan sesuai dengan kemampuannya. (Q.S. Al-Baqarah: 286)

Dina Armelia

HALAMAN PERSEMBAHAN

Alhamdulillahirabbilamin.

Segala puji bagi Allah, Tuhan seluruh alam.

Skripsi ini saya persembahkan untuk kedua orang tua saya, Mama dan Papa.

Terimakasih banyak atas kasih sayang, perhatian, pengorbanan, dukungan serta doa' yang telah diberikan untukku. Setiap dalam shalat dan doa'nya tak pernah henti-hentinya membasahi wajah dengan tetesan air mata untuk meminta kepada Sang Khalik agar aku selalu mendapatkan kebahagiaan hidup serta dipermudah dalam segala urusan.

Semoga persembahan skripsi ini bisa membuat Mama dan Papa bangga karena telah selesai kuliah di SI.

SPECIAL THANKS TO:

Kedua orang tua ku, Mama dan Papa yang selalu menjadi motivasi terbesarku selama ini.

Terimakasih untuk segala pengorbanan dan kasih sayang tiada terhingga, memberikan do'a di setiap langkahku dan menasihati. Sungguh amat besar pengorbanan kalian mendidik ku selama ini.

Muhammad Edzan Sugiarto, terima kasih selalu ada disampingku, selalu membantu selama penulisan skripsi ini, sabar menemaniku dan tak mengeluh apapun yang aku mau, mendengarkan semua keluh kesahku selama ini. Terimakasih untuk dukungan dan motivasimu.

KESAYANGAN WAGALMON (Adel, Anis, Meici, Mela) terima kasih untuk kalian yang telah menjadi sahabatku sampai saat ini. Walaupun kita berjauhan (Jogja-bengkulu) kalian yang selalu ada hingga saat ini, kalian juga tetap mendengarkan keluh kesahku.

Amalia dan Rizka Qonita, teman seperjuangan dari semester satu, teman nugas dan ujian, hampir tiap semester selalu satu kelas, dan ternyata juga satu bimbingan dosen skripsi yang sama haha terimakasih ya kalian teman kuliahku yang cantik-cantik. Semoga silaturahmi kita tidak terputus!

KKN 32

(Safiera, Vebby, Dedep, Vina, Mbak Ani, Ola, Evi, Nancy, Hendra, Taufan, Rolin, Gede, Wahyu, Hari) Terimakasih untuk kenangan indah selama KKN satu bulan, banyak makna kehidupan yang didapatkan dari kalian semua, dan kalian juga menyemangati sampai ujian skripsi berakhir.

Teman-teman seangkatan HI UMY 2013.

KATA PENGANTAR

Assalamu'alaikum, Wr. Wb.

Puji syukur Alhamdulillah saya panjatkan atas kehadiran ALLAH SWT yang telah memberikaan Rahmat dan Hidayat-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi penulis dengan Judul “Upaya Indonesia Menghadapi Asean-China Free Trade Area (ACFTA) dalam Industri Tekstil”. Penulisan skripsi ini diajukan untuk memenuhi salah satu syarat kelulusan dalam jenjang perkuliahan Strata 1 Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.

Penulis sadar bahwa dalam karya ini masih terdapat banyak kesalahan dan kelemahan. Sehingga penulis membutuhkan kritik dan saran yang bersifat membangun untuk kemajuan pendidikan dimasa yang akan datang. Selanjutnya dalam penulisan skripsi ini penulis banyak diberi bantuan oleh berbagai pihak. Dalam kesempatan ini penulis mengucapkan terimakasih kepada :

1. Allah SWT yang telah memberikan nikmat dan karunia-Nya serta jalan kemudahan kepada penulis sehingga skripsi ini dapat terselesaikan.
2. Kedua Orang tuaku, Ir. Akhmad Nezar dan Dwikari N.SH.M.Hum, yang tiada henti-hentinya telah memberikan dukungan, yang selalu merintihkan airmata do'a untuk buah hatimu dimanapun, kapanpun, dan dalam situasi apapun dengan penuh rasa cinta dan sayang engkau selalu mengharapka agar buah hatimu menjadi orang yang bermanfaat kelak.Amin Ya Rabb.
3. Semua keluarga besar, terimakasih dukungan serta doa-doanya.
4. Rektor Universitas Muhammadiyah Yogyakarta, Dr. Ir. Gunawan Budiyanto, M.P.
5. Dekan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Muhammadiyah Yogyakarta, Ali Muhammad, S.IP., M.A., Ph.D.
6. Ketua Program Studi Ilmu Hubungan Internasional, Dr. Nur Azizah, M.Si.
7. Dosen Pembimbing Akademik, Wahyuni Kartika S, S.T., S.IP., M.Si.

8. Dosen pembimbing skripsi, Sugito, S.IP., M. Si, yang senantiasa memberikan bimbingan dan arahan hingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini.
9. Dosen Penguji Skripsi I, Ibu Dr. Nur Azizah M.Si, yang telah memberikan banyak masukan untuk menyempurnakan skripsi ini.
10. Dosen Penguji Skripsi I, Grace Lestariana W, S.IP., M.Si, yang telah memberikan banyak masukan untuk menyempurnakan skripsi ini.
11. Ibu Dian Azmawati, S.IP., M.Si. dan Ratih Herningtyas, S.IP., M.A.
12. Seluruh Dosen Jurusan Ilmu Hubungan Internasional yang telah mendidik saya dan menjadi sumber inspirasi saya.
13. Seluruh Staff Tata Usaha Hubungan Internasional.
14. Semua teman-teman Hubungan Internasional angkatan 2013.
15. Dan semua pihak yang telah membantu saya dalam penyelesaian studi ini.

Wassalamu'alaikum Wr. Wb

Yogyakarta, April 2017

Dina Armelia

ABSTRAK

Seiring dengan berjalannya waktu, perkembangan ekonomi dunia saat ini khususnya perdagangan internasional telah memasuki rezim perdagangan bebas (free trade) dimana sebagian negara dan kalangan menganggap perdagangan bebas sebagai bentuk penjajahan model baru. Dalam perdagangan internasional, perdagangan negara yang tanpa hambatan berpeluang memberi manfaat bagi masing-masing negara melalui spesialisasi produk komoditas yang diunggulkan oleh masing-masing negara, namun dalam kenyataan dengan semakin terbukanya suatu perekonomian hal tersebut tidak serta merta menciptakan kemakmuran bagi semua negara-negara yang terlibat di dalamnya

Perjanjian internasional seperti perjanjian perdagangan bebas kerap digunakan oleh negara-negara sebagai instrumen politik untuk kepentingan nasional. Perjanjian internasional di bidang perdagangan pada dasarnya dimanfaatkan oleh negara yang memiliki produsen untuk menghilangkan atau mengecilkan hambatan yang terdapat dalam negara yang memiliki konsumen dan pasar.

Dalam kecenderungan ini pun peran perjanjian internasional menjadi semakin penting, contohnya adalah Perjanjian Perdagangan Bebas atau Free Trade Agreement (FTA). Hingga saat ini sangat banyak jumlah FTA yang telah ditandatangani dan berlaku serta telah dinotifikasi dengan subyek baik regional, bilateral dan multilateral.

Salah satu perjanjian perdagangan bebas yang penting dan melibatkan Indonesia yang tergabung dalam ASEAN sebagai pihak, yaitu Asean-China Free Trade Agreement (ACFTA). ACFTA dalam perkembangannya banyak memberikan dampak yang cukup berarti bagi sektor-sektor strategis di Indonesia. Sebagai contoh, harga tekstil dan produk tekstil (TPT) Cina lebih murah antara 15% hingga 25%, bahkan produk seperti jarum harus diimpor. Jika banyak sektor ekonomi bergantung pada impor, sedangkan sektor-sektor vital ekonomi dalam negeri juga sudah dirambah dan dikuasai asing, maka akan berat kekuatan ekonomi Indonesia sehingga butuh kesiapan dan persiapan yang sangat matang.

Untuk itu kajian ini membahas mengenai upaya Indonesia untuk menghadapi ACFTA (ASEAN China Free Trade Area) di industri tekstil, baik dari upaya pelaku usaha dan pemerintah Indonesia. Indonesia telah terlibat dalam beberapa perjanjian perdagangan regional. Secara teoritis, kesepakatan ini harus memberi manfaat bagi negara. Industri tekstil dan produk tekstil memberikan kontribusi penting terhadap Neraca Perdagangan Indonesia, khususnya di sektor non-migas.

Sangatlah penting bagi Indonesia untuk menyiapkan segala sesuatu sebelum mengikuti Perjanjian Perdagangan Bebas ke depan. Pemerintah maupun pelaku usaha perlu menyiapkan berbagai upaya dan langkah-langkah untuk ke depannya berkaitan dengan perdagangan bebas.

Kata Kunci : Indonesia, ACFTA, Textile Industry.